



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Martes 21 de Enero de 2003

### Trinchera de la Noticia

#### **+Campaña Bolaños costó 66 millones. (Portada)**

¿De dónde sacaron el dinero?

#### **+Fijan reunión Bolaños-PLC. (Pág. 10)**

+Los directivos del Partido Liberal Constitucionalista y el presidente de la República, Enrique Bolaños, se reunirán el viernes próximo en la sede del INCAE para abordar "únicamente", temas relacionados con la agenda legislativa y con aspectos gubernamentales.

### Bolsa de Noticias

#### **+Denuncian pagos a empleados fantasmas del CSE. (Portada)**

+Un magistrado denunció a Bolsa de Noticias, que se han estado realizando, desde hace cierto tiempo, pagos quincenales a gente que no son trabajadores del Consejo Supremo Electoral

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### **Canal 100%**

Programa: **Revista De Mañana**

Presentador: Martín Madriz.

Invitado: Dr. Alvaro Ramírez.

Tema: Varios

El Dr. Ramírez expresó que debemos empezar por defender los intereses de Nicaragua, para que se vaya cerrando la brecha que se llama pobreza. Cualquiera que sean las diferencias entre los dirigentes políticos, hay que unirse y hacer un diálogo de salvación nacional. Es importante darse cuenta que la disciplina financiera es valida, nadie puede recetarse salarios altos.

En Nicaragua somos desordenados porque no cumplimos los compromisos, porque la disciplina financiera no puede gastar lo que no tiene. El estado tiene que ajustarse, tiene que cumplir y ordenarse en sus planes económicos.

#### **Canal CDNN**

Programa: **Otro Día**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: Dr. Alejandro Martínez Cuenca.

Tema: Firma con el FMI

Martínez indicó que la busca de estabilidad puede traer problemas de gobernabilidad, el hecho que quieran nivelar los salarios a educación, salud, policía y ejército, aparentemente será beneficioso pero rápidamente se va a esfumar cuando caigamos en una inestabilidad económica, es decir el daño será mucho mayor que el poco bien que le queremos hacer a estos sectores.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 2 -

### Canal 2

Programa: **Primera Hora.**

Presentador: Alberto Mora.

Invitado: Néstor Avendaño y Julio Francisco Baéz

Tema: El Tratado con el FMI

Avendaño manifestó que los bancos no pagan impuestos, no hay que confundir aspectos monetarios con aspectos tributarios, el FOGADE está siendo financiado por depositantes no por los banqueros. Un Ministro o institución no pueden andar negociando el futuro económico de Nicaragua a espaldas del pueblo o de las bases partidarias, ojalá está lección la tomen como experiencia para futuras negociaciones.

El Sr. Baéz dijo que hay 150 millones de córdobas que el señor Ministro de Hacienda tiene y por ley le correspondían a la Asamblea, esa es una pequeña huaca que es lista, no se ha tocado, no se ha presupuestado y es reformable para resolver estos problemas.

### Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Dr. Mario Alonso (Presidente del Banco Central)

Tema: Acuerdo con el FMI

El Dr. Alonso indicó que la razón básica por lo que se busca un acuerdo con el FMI, es porque este organismo representa a toda la comunidad internacional económica y financiera y es quien da el visto bueno para que la comunidad internacional pueda desarrollar una serie de proyectos en apoyo a nuestros países en desarrollo.

Agregó que se acaba de renegociar parte de la deuda externa en el club de París por 580 millones de dólares, los miembros de este organismo se comprometieron a perdonarnos los otros 850 millones de dólares que les debemos a finales de año, quien da seguimiento de todo esto es el FMI y por eso es que es muy importante para nosotros

### Agencias y Periódicos Internacionales.

#### **Panamá no traficó armas: OEA . (La Prensa, Panamá)**

Más de 3 mil fusiles AK-47 y 2.5 millones de municiones de Nicaragua terminaron en poder de los paramilitares colombianos

El Gobierno panameño divulgó ayer el informe de la Organización de Estados Americanos (OEA) que exonera al país de cualquier responsabilidad en la compra fraudulenta y trasiego de armas adquiridas en Nicaragua, que terminaron en poder de grupos paramilitares colombianos.

El ministro de Relaciones Exteriores, Harmodio Arias, informó de que la investigación avalada por los gobiernos de Colombia y Nicaragua confirmó la falsedad de la supuesta orden de compra de la Policía Nacional de Panamá utilizada para adquirir el cargamento de armas.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 3 -

### **Silencio de Nicaragua ante la OEA . (La Prensa, Panamá)**

El ministro de Gobernación, Arturo Harding, afirmó ayer que Nicaragua pospuso para hoy martes la divulgación del informe de la Organización de Estados Americanos (OEA) sobre el desvío de un lote de armas que fue a parar a manos de paramilitares de Colombia.

Harding confirmó que su gobierno ya recibió el informe de la OEA que contiene las investigaciones hechas desde julio de 2002 por el diplomático estadounidense Morris Busby a solicitud del organismo hemisférico.

### **Investigan vuelos sospechosos en Costa Rica. (La Prensa Gráfica, El Salvador/ ACAN-EFE)**

Las avionetas dejan caer su carga, que las autoridades presumen que es cocaína, al río San Juan, donde es recogida en lanchas. La Policía costarricense investiga una serie de vuelos de avionetas a baja altura reportados por los vecinos de la zona fronteriza con Nicaragua, en el norte del país, con la sospecha de que se trata de narcotraficantes. En declaraciones publicadas ayer por el diario "La Nación", Edgar Hernández, director regional de la Fuerza Pública en esa zona, dijo que, según las versiones de los habitantes del lugar, las aeronaves lanzan al vacío paquetes, pero que a pesar de las pesquisas no han logrado localizar ninguno.

### **OEA culpa a Nicaragua de negligencia. (La Prensa Gráfica, El Salvador)**

La Organización de Estados Americanos culpó a Nicaragua de "negligencia profesional" en el desvío de un lote de armas de guerra que terminó en manos de paramilitares colombianos; en tanto, libró de responsabilidad a Panamá en este sonado caso.

La investigación realizada por la OEA y divulgada ayer por funcionarios de seguridad nacional de Panamá señala que las "autoridades nicaragüenses son responsables de negligencia profesional por no haber comprobado si la Policía de Panamá era verdaderamente el comprador final" de las armas.

El caso tiene que ver con la venta de un arsenal por parte de Nicaragua supuestamente a la Policía panameña, pero que en realidad terminó en manos de los paramilitares Autodefensas Unidas de Colombia (AUC).

### **Gobierno de Nicaragua implicado en tráfico de armas. (La Prensa, Honduras)**

Nicaragua "salió mal parada" en el escándalo de las armas de guerra con supuesto destino a Panamá. Pero que fueron desviadas a paramilitares de Colombia, informó ayer la prensa local.

La fuente indicó que la Organización de Estados Americanos, OEA, entregó el viernes a Nicaragua, Panamá y Colombia el informe final sobre las investigaciones iniciadas el 7 de julio del 2002 por el diplomático norteamericano Morris Busby. Según fuentes gubernamentales de Managua, citadas por la prensa local, "Nicaragua no observó los procedimientos en estos casos", pero no fueron ofrecidos mayores detalles sobre el informe final.

### **Nicaragua culpable de tráfico de armas. (El Nuevo Herald, EE.UU / AP / El Espectador, Colombia)**

La Organización de Estados Americanos (OEA) culpó ayer a Nicaragua de "negligencia profesional" en el desvío de un lote de armas de guerra que terminó en manos de grupos paramilitares colombianos, en tanto libró de responsabilidad a Panamá en este sonado caso.

Una investigación realizada a solicitud del gobierno panameño y divulgada por funcionarios de seguridad nacional señala que las "autoridades nicaragüenses son responsables de negligencia profesional por no



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 4 -

haber comprobado si la Policía de Panamá era verdaderamente el comprador final en el intercambio de armas". El arsenal supuestamente vendido por Nicaragua a la Policía panameña terminó en manos de las Autodefensas Unidas de Colombia (AUC).

### **OEA culpa a Nicaragua por desvío de armas a paramilitares colombianos. (El tiempo, Colombia)**

En un informe señala el mayor cargo contra el israelí Simón Yelinek, quien efectuó la compra y venta final de las armas, y al que ahora se le atribuyen nexos con la organización terrorista Al Qaeda. Nicaragua es, según la investigación de la OEA "culpable por negligencia profesional" y por infringir varias de las disposiciones de la Convención Interamericana contra la Fabricación y Tráfico Ilícito de Armas de Fuego CIFTA, mientras en Colombia hubo corrupción, señala la OEA.